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越中島小学校ＰＴＡ会員 各位                                                 令和 ６年 ６月 ２１日 
越中島小学校ＰＴＡ 

会長 福山 大地 

 

第２回実行委員会だより 
実行委員会(６月８日(土)開催)の内容を以下にご連絡いたします 

 
  

                    挨       拶                   

 

≪福山会長≫ 

 

新年度の委員でスタートして既に二回目になりました。業務を始めて間もない時は不安な気持ちになります

が、具体的な業務については少しずつ慣れていただければと思います。 

 

 ところで前回は冒頭のご挨拶の中で、まだ委員のみなさんに伝えきれていないことがありました。本来でし

たら第一回の時に伝えておきたかった内容で、今日はその続きをお話したいと思います。 

 

 それは今年度の委員業務における行動指針といいますか、スローガンのようなものをご提案したかったとい

うことです。そしてこのスローガンというのは、決して堅苦しいルールなんかではなくて、“ガイドライン”

程度のものとお伝えしています。普段あまり使わない言葉でしょうか。その意味するところは、大まかな方向

性だけは定める、でも縛られ過ぎないと。このような意味でお伝えしています。これはとある映画に出てくる

台詞からヒントをいただいたところでした。 

 

 実を言いますと前年度の同じ時期に、厳密には前回にあたる第一回でしたけれども、その時にも同じことを

この場でお伝えしていました。その時のスローガンというのは、 

 

 「１００点を目指さないＰＴＡ」でした。 

 

 １年前の第一回の冒頭ご挨拶の場で、私は１００点を目指さないと言い切ってしまいました。みなさん、啞

然とされていたんじゃないかと思います。それでもこの発言に迷いはありませんでした。今回は継続していた

だいてる委員の方もいますので、中には覚えていらっしゃる方もいるかもしれません。もちろんご記憶いただ

いてなくても問題ありません。いずれにしても初めてお聴きになる方は違和感を持つ方が多いかと思います。

これは一般的には、後ろ向きな言葉だと思います。 

 

 それでもこのように言い切ったことには理由があります。大変な日常を生きている私たち大人は、既に頑張

ってきました。もう十分に努力していると、私は確信しているんです。それがさらにもう一つ、無意識のうち

に１００点とか成功を目指してうまくいかなかった場合、気持ちが落ち込んでしまうかもしれないと思ったん

です。 

 

 そして何よりも楽しんでこのＰＴＡという不思議な時間を過ごしていただきたいと、というよりそれこそが

最も大切なものだと、その認識を共有したいと強く思ったんです。この共通意識があれば、なんとか１年間走

り続けることが出来るんじゃないかと一生懸命に考えた“ガイドライン”でした。そしてこのＰＴＡの委員で

あるという不思議な時間はそれほど多く残されているわけではないはずです。小学生の子供を持っていられる

立場はあとどれくらいですか。 
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 それにこの１年間、前年度の委員のみなさんとご一緒して分かったのは、とても優秀だったり勤勉な方がた

くさんいらっしゃるということです。もっと言えば、私たち大人は頑張るのは得意なはずです。１００点取ら

なくてよいといっても、結局高い水準の結果を出してしまうようです。 

 前年度の委員のみなさんには、この一見後ろ向きなスローガンに、ひょっとしたら途中からご賛同いただけ

たんじゃないかなと、勝手に解釈しているところです。直接聞き取り調査をしたわけではないんですけれども。

このことに味をしめた私としましては、新しい年度になってもその思いは変わっていません。従いまして、前

置きが長くなったようですが、令和６年度における本校委員のスローガンをお伝えしたいと思います。それは、 

 

 「１００点を目指さないＰＴＡ ２．０」です。 

 

 心の中で何か思うところがある方いらっしゃいますでしょうか。いずれにしましてもその意味するところは、

業務は適度な範囲でアップデートしていただきつつ、“ほどほどにきっちり”やっていただければと思います。

もちろん無理に理解していただくと言うことは決してありません。よろしければ最後までお付き合いいただけ

れば幸いです。前回からお伝えする内容が多くなり申し訳ありません。 

 

 

≪大木校長先生≫ 

 

本校ＰＴＡ役員・実行委員の皆様、おはようございます。 

本日は、第２回実行委員会でございます。本来ならば校長よりご挨拶するべきところでございますが、本日

は、私が所用のため不在となります。書面にて恐縮ですが､４点の御礼・ご報告をさせていただきます。 

 

１つ目は、先日の運動会の御礼でございます。今年度の運動会は、台風の影響が心配されましたが、無事開

催することができました。ＰＴＡの皆様には、記念品・準備・運営・片付け等多くのご協力をいただきました。

ありがとうございました。おかげさまで、開校４５周年の記念にふさわしく、かもめっこたちが存分に力を発

揮できた運動会となりました。 

 

２つ目は、学校公開についてです。６月１５日（土）・１８日（火）・１９日（水）の３日間、学校公開を

行います。入室人数等の制限はありませんので、公開時間の中でご都合のよろしい時間に来校ください。お子

様の教室での様子や、学習の様子等ご覧いただきたいと思います。 

また、１５日（土）３時間目の道徳授業地区公開講座講演会では、講師として元東京家政学院大学教授・元

東京都小学校道徳研究会会長長谷徹様をお招きし、演題「家庭における道徳教育～思いやりのあるこどもの育

成～」のご講演をいただきます。是非、ご参加ください。 

 

３つ目ですが、水泳学習についてです。６月４日（月）にプール開き朝会を行い、この日から水泳の学習が

始まりました。安全に学習を進めて参ります。熱中症対策により、晴れていてもプールに入れないこともござ

いますので、ご承知おきください。水泳道具の準備や水泳カードの記入等、ご協力よろしくお願い申し上げま

す。６年生の校内水泳記録会は、７月１７日（水）の予定です。 

なお、夏休み中の水泳教室は実施いたしませんので、よろしくお願い申し上げます。 

 

最後、４つ目は、周年関係についてです。５月１日に、開校４５周年記念として、全校写真と学年集合写真

を撮りました。航空写真は、２度雨天延期となってしまいました。次は秋を予定しております。 

また、本日８日は、開校記念日です。その記念日集会を１２日（水）に行います。代表委員会が中心となり、

越中島小学校クイズを企画しています。ＰＴＡの皆様からは、開校記念祝菓子「かもめの玉子」をいただくと

伺っております。ありがとうございます。 
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周年関係の行事は、これからもございます。１０月頃には、開校４５周年記念集会、１２月には開校４５周

年記念展覧会を予定しております。また、ＰＴＡ広報部とタイアップし、「かもめ ４５周年記念号」を発行

したいと考えています。こちらも、ご理解とご協力をお願い申し上げます。 

 

 私からの挨拶は以上になります。本日の実行委員会どうぞよろしくお願い申し上げます。 

 

 

≪楢本副校長先生≫ 

 

 おはようございます。副校長の楢本です。 

 

校長の挨拶にもありましたが、１日の運動会では、多くのＰＴＡの皆様から運営に御協力いただきました。 

本当にありがとうございました。お陰様で、当日は天気にも恵まれ、大成功に終わることができました。 

皆様にも、こどもたちの輝く姿を見ていただけたのではないでしょうか。 

 

前日から記念品ノートの配布準備、テント張りや杭打ち、ロープ張り、当日は炎天下の中、受付や誘導、優

先エリアでの看板持ち、終了後はテントや長机等の片付け等、本当にご尽力いただきました。 

ＰＴＡの皆様のお力添えなしでは、実行することができませんでした。 

こういった皆様のご協力は、実は教職員の働き方改革に繋がっています。 

ＰＴＡ会長の福山さんには常日頃、教職員の働き方改革に心を配っていただいておりますが、当日、教職員は

あっという間に片付けを終え、校内に戻り、翌日の授業の準備をすることができました。 

心より感謝申し上げます。 

 

これからも、教職員がより児童と触れ合う時間を長くし、より充実した授業ができるよう、管理職として配

慮していきます。 

ＰＴＡの皆様と協働しながら、よりよい学校づくりに取り組んでいく所存です。 

 

今後とも、何卒よろしくお願いいたします。 

 

≪６、７月の行事予定≫ 

６月１２日（水） 朝 開校記念日集会 

６月１５日（土） 学校公開始 

２時間目は全学級道徳授業の公開 

３時間目は道徳授業地区公開講座の講演会 

６月１９日（水） 学校公開終 

２時間目は１、２年生の交通安全教室 

３時間目は３～６年生の交通安全教室（体育館にて） 

６月２１日（金） 学校評議員会 

６月２７日（木） １～３時間目 みどりの学校 佐々木先生をゲストティーチャーにお招きした

１年生の授業 

７月９日（火） 避難所運営連絡会 

委 員 会 活 動 報 告 
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【学級】 

5/11 新旧学級・本部イベント（かもめ）担当の打ち合わせ  

5/12 学級委員連絡用のオープンチャット作成  

5/19 
学級委員全体にメールにて学年毎のライングループおよびオープンチャットへの参

加依頼、Ｒ６かもめまつり用グーグルドライブ（本部・学級委員連携用）への招待  

5/21 会計決定〈４年生〉  

5/22 学代、会計決定〈５年生〉  

5/23 学代決定〈１年生〉  

5/24 
倉庫見学の日付を主事さんに連絡（６/１５（土）・１８（火）） 

※１５（土）は主事さん不在のため、警備員さんに倉庫の鍵を借りる旨を伝言依頼  

5/25 学代、会計決定〈６年生〉  

5/30 オープンチャットにて倉庫見学に関する周知  

5/31 企画書、備品リストフォーマット共有  

 

【広報】 

5/8 
学校にて広報担当の伊藤先生と楢本副校長先生と打ち合わせ。４５周年記念号は上

期号、運動会・記念集会を掲載する意向を確認  

5/12 委員内で活動内容・記念号について共有  

5/13 印刷会社に見積り依頼  

5/17 見積書３種類確認  

5/20～27 発行回数・ページ数について委員内で意見出し  

5/26 年二回発行、上期号(記念号)は８ページに委員内決定  

5/31 掲載内容仮決定  

 

【保体文化】 

5/15 運動会レター発信に関する承認依頼  

5/17 運動会レター発信  

5/21 運動会での役割分担作成・各委員へ周知  

5/22 運動会での役割分担を本部へ確認依頼、本部へ運動会当日の手伝い人数確認  

5/23 運動会での役割分担を副校長先生へ送付・確認依頼  

5/24 運動会での掲示物（駐輪禁止・優先観覧エリア等）作成  

5/27 運動会前日準備の人数・集合時間を副校長先生へ連絡  

5/31 運動会前日準備、本部と最終打合せ  

6/1 運動会当日対応（受付、誘導、校内見回り、片付け等）  

6/2 各委員へ運動会の振り返り（意見・改善点等）の集約開始  
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6/4 運動会振り返りの集約期日  

6/5 運動会振り返りのとりまとめ・本部へ提出  

6/8 第２回実行委員会  

 

【校外】 

5/22 校庭開放：大木校長先生と打合せ  

5/24 校庭開放：大木校長先生との打合せを受けて委員情報共有と相談開始  

5/27～29 校庭開放：委員意見集約  

5/30 校庭開放：校外委員提案を山本副会長に共有  

5/31 校庭開放：大木校長先生とメールにて概要調整⇒委員と開催日程調整開始  

6/5 校庭開放：日程確定 １１/１７（日）・１/１８（土）・３/９（日）  

6/6 校庭開放：教育委員会に申請書類提出  

6/8 第２回実行委員会  

 

【卒対】 

5/25 初顔合わせ、委員長・副委員長決定  

 

【本部】 

5/9 さくら連絡網未登録者への配布資料印刷・封入作業  

5/11 
第１回実行委員会開催、 

令和６年度ＰＴＡ定期総会（さくら連絡網を使用した書面決議）  

5/12 オンライン名簿公開、さくら連絡網旧委員アカウント削除  

5/16 青少年対策冨岡地区委員会委員総会（青少年対策富岡地区委員会(地区対)）欠席  

5/18 
書面決議の集計作業、 

定期総会出席（江東区立越中島小学校ＰＴＡ役員ＯＢ会）  

5/19 総会報告資料発信準備  

5/20 
学校公開シフト作成準備、さくら連絡網アカウント整理、総会報告資料発信準備

（イベントかもめ）Ｒ６かもめＧｏｏｇｌｅアカウント作成・学級委員共有  

5/21～23 総会報告資料発信準備  

5/24 さくら連絡網にて総会決議報告及び資料送信  

5/25 
卒対委員顔合わせ対応、 

新旧会長会（江東区立小学校深川南部地区ＰＴＡ協議会）  

5/26 卒対委員オンライン名簿反映、卒対委員長のさくら連絡網アカウント作成  

5/27 卒対委員長へさくら連絡網登録依頼  

5/28 卒対委員へオンライン名簿共有  

5/30 青少年対策冨岡地区委員会全体会議（青少年対策富岡地区委員会(地区対)）  

5/31 イベントかもめ学級委員全体オープンチャット共有・参加  

6/1 運動会当日対応（受付、誘導、校内見回り、片付け等）、運動会前日準備  
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6/2 さくら連絡網アカウント作成（教職員・転入生）  

6/4 オンライン名簿整備  

6/8 第２回実行委員会開催  

 

 

協  議 ・ 報  告 

 

1． 令和６年度ＰＴＡ定期総会について（本部筆頭副会長） 

令和６年度ＰＴＡ定期総会は、さくら連絡網を使用した書面決議とさせていただきました。（５月１１日

（土）実施） 

結果、すべての議案において過半数の賛成があり承認されました。会員の皆さまにおかれましては、お忙

しい中ご回答いただきありがとうございました。 

書面決議の際にいただいたご質問やご意見等につきましては、今後運営委員会にて検討いたします。今後

ともＰＴＡ活動にご理解とご協力をいただけますよう、よろしくお願いいたします。 

 

２．運動会の振り返りについて（保体文化委員長） 

＜全般＞ 

・受付対応について、大きなトラブルもなく終了しました。 

・学校からの丁寧に事前周知により、自転車での無断来校、受付開始前の長い行列、といった事象はあり

ませんでした。 

・前日準備、および後片付けはスムーズに行えました。 

・受付誘導の方々が大きな声で「おはようございます」と挨拶していたのが印象的でした。ＰＴＡ活動の

普及や啓発にもつながると思われます。 

 

＜受付＞ 

・学校からの事前周知、および当日の正門や受付付近でのＰＴＡによる声がけもあり、ほぼ全員の方に受

付をしていただけました。 

・当日、机を 1台追加、学年ごとの受付テーブルを L字にし、広めにしたのは良かったです。 

   →引継ぎ①：受付用テント内の机は 5台設置 

・受付は日陰の方が良いと思うので、スペース的に問題がなければ、受付用テントは２つあった方が良い

と思います。 

   →引継ぎ②：来年度初め、学校との打合せ時にご相談 

・受付名簿を貼る厚紙は、その年の学年カラーと合わせた方が良かったです。 

   →引継ぎ③：来年度初め、学校との打合せ時にご相談 

・前日準備の段階で学校から借りるカラーカードの在庫量を確認し、少ないカラーがあれば、追加作成し

ておくべきでした。また、貸し出し用ネームフォルダーも多めに用意した方が良かったです。 

   →引継ぎ④：事前準備時の確認事項に追加 

・来年度も、学校からの運動会に関するお手紙に、以下内容を記載いただきたいです。 

   －保護者の来校時間遵守 

   －優先学年エリアへのベビーカーでの出入りご遠慮 

   －自転車での来校ご遠慮 

   －必ず受付を通ってからグラウンドに入っていただきたい 

   →引継ぎ⑤：来年度初め、学校との打合せ時にご相談 
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＜優先学年エリアの入替誘導＞ 

・入れ替えは昨年度よりもスムーズにできていたと思いましたが、プラカードをずっと持っているのは辛

かったので、工夫（棒をつける、首からぶら下げる等）が必要と思います。 

   →引継ぎ⑥：委員会内で要検討 

 

【本部と学校との確認事項】 

・受付名簿の台紙と学年カラーが違っていたので、統一した方がスムーズだと思いました。 

   →学校と確認済み。来年度から改善。 

 

３．広報紙かもめの発行に係る予算超過について（広報委員長） 

  印刷会社に見積りを依頼したところ、昨今の値上がりが影響し、昨年と部数・ページ数が同じ場合でも予  

算を２万強超える金額でした。 

  また、今年度は４５周年のため、ページを増やし様々なイベントを掲載したいと委員内で意見がまとまり

ました。ページ増かつ昨年と同じ部数の場合、７万弱予算を超えることになってしまうが、４５周年の記

念号としての発行のため、周年記念費等から予算をいただき、ページ増で発行いたします。 

 

 

次回の実行委員会は、７月６日（土）１０：００より開催予定です。 


